

El agua y...

Ha llovido copiosamente, primero fueron gotas grandes que caían sobre la tierra produciendo un chasquido pesado, luego fué espesándose y por último se convirtió en torrencial y duró horas y el cielo iluminado por la luz del relámpago, dejaba ver las masas ingentes que habían condensado el vapor del agua.

Ya ha llovido y la ciudad sucia y maloliente se muestra limpia y esplendorosa habiendo sacudido el pegajoso polvo.

Ya en las fuentes no se padecerá la sequía, ya sentirá el vecindario satisfacción al ver los microbios que infectan la atmósfera habrán desaparecido en virtud de la bondad excelsa de la Providencia que tiene medios para salvar las torpezas humanas y podremos prepararnos para la vida activa del invierno, los que hasta ahora, agotados por el calor, sentíamos agudizada nuestra mirvana.

Bendita lluvia, precursora de los días otoñales en los que caerán las hojas y los poetas noños cantarán sus adios al buen tiempo, para nosotros el otoño significa el mayor desarrollo de actividades, agitación, movimiento vida, presagio de luchas, este año, en que la renovación bienal de los Ayuntamiento pondrá sobre el tapete importante problema de civismo.

Los que cesarán pueden recordar su labor esteril, infecunda, inútil. Y para eso buscaron votos, influencias, se gastaron energías, se consumieron esfuerzos! Verdaderamente en el Haber de los concejales de esta ciudad figurará por inútil cosa, entregados al magno problema de abastecer de aguas a la ciudad consumieron sus energías y cuando ellos no saben proporcionar más que reducidas cifras de litros para una población de 50.000 habitantes, y aún gastando muchos millones, el cielo, en una noche, en cortos intervalos nos ofrece a raudales el precioso líquido que con solo almacenarlo, cada cual según sus necesidades, tendríamos más que suficiente y hoy y mañana y el oro seguirá yendo al mar esa riqueza cuantiosa, mientras el Ayuntamiento habrá solucionado el problema gastando cuatro millones para un promedio de 5.000 metros cúbicos diarios durante el estiaje.

La naturaleza empeñándose en ofrecernos en grandes masas lo que tan útil y necesario es y nuestro Ayuntamiento, empeñado en que tijeretas han de ser.

Los hombre rudos almacenando en sus graneros los frutos de la tierra que no encontrarán en la sementera durante el invierno y en la Casa de la Ciudad, los hombres prácticos, completamente identificados con el pueblo é investidos con verídica representación popular, consintiendo que se vayan al mar muchos millones de litros de agua y por unos pocos pagar un montón de miles de pesetas, pero por esto y porque son así cantan albricias cuando deudos,

amigos y políticos suscribieron compromisos para el Empréstito.

Menos mal que la ciudad reacciona y se prepara para la defensa de sus intereses, Ya era hora.

Glosas irreverentes

Los dos héroes

Cuando estaba la temporada taurina en sus postreros, ha surgido el episodio sangriento y doloroso. Dos picadores, quizá la figura más grotesca de nuestra fiesta nacional, han muerto de dos horribles cornadas, en dos plazas cuyo nombre no hace al caso.

La muerte del apodado *Loquillo*, es un cuadro digno de Zuluaga. La plaza llena, en una tarde borracha de luz. El picador—que acicatea al pobre jalelgo—y sale a los medios, como los buenos. Cita al toro, que bravo, noble, acorralado, arremete furioso, derriba al caballo y cojiendo al ginetete, explora con su cuerno, el corazón, de aquel *heroe*, que tiene una esposa y unos hijos...

El público, bárbaro, ríe. El público cree que los pobres picadores, los únicos explotados de las ornamentales fiestas, son de una contextura especial, hierro o acero. Y cuando al arrasante empuje del toro de casta, van por el suelo bestia y caballo, ríe, ríe el público, creyendo que aquellos batacazos, no dañan aquella pobre humanidad.

Y cuando el pobre *Loquillo*, fué cojiendo y en brazos de las asistencias, se le condujo a la enfermería—ya cadáver—el público, embriagado de sangre y de luz y de color y de vino, aplaudía frenético, sin pensar, sin saber, ignorando que aplaudía a un cadáver.

A los pocos momentos, por todos los ámbitos del circo, corrió trágica, dolorosa y espeluznante la noticia. *Loquillo*, tenía el corazón atravesado. Había muerto. Y por un momento, sobre aquella multitud alocada, corrió como un hábito de dolor amargo, de unos huérfanos lejanos. Pero reacción acto seguido. *Joselito el Gallo*, este niño, de quien dicen es un prodigio los que entienden en esos menesteres, realizaba una de sus incomparables faenas de muleta, levantando al público, que frenético le coreaba, sin acordarse ya de que en la enfermería, había un cadáver, unos cirios que ardían, un sacerdote que rezaba... y que los hilos del telegrafo, rápida y concisamente, transmitían a una familia, doliente y dolorida, la noticia terrible.

Y más tarde, al otro día, recibió sepultura el picador infeliz—ó feliz en su no ser paradójico—sin que ni tan siquiera los «maestros», sus compañeros, pudieran asistir al sepelio. La avidez loca de otro público, le reclamaba en otra plaza. Y no tuvo ni besos de hogar, ni cariño de compañeros. Ponia en peligro su vida por diez duros, como la exponen otros por seis mil pesetas. El Destino reclamó su presa. Y en la notariante y meridional puso el comentario de su Sangre valorada en 50 pesetas

El mismo día tambien un vapor abandonaba las costas marroquies, repleto de carne hermana, víctima de un balazo enemigo ó victimas del paludismo.

Y la Desesperación y el Dolor, penetraban en muchos hogares.

Y desde la tribuna y desde el periódico, siguen gritando los patriotas: «Viva España».

Sigamos por la ruta roja...

E. Haredero Clar

UNA CAMPAÑA ASCETICA

Pragmática contra el lujo

Caro y deshonesto

La simpática actividad del actual arzobispo de Tarragona, don Antolin López Peláez, celebra ya cuando regía la diócesis de Jaca, entendiendo en su amplitud social la misión de pastor que tiene un prelado.

No satisfecho su insaciable celo apostólico con la publicación de libros de Teología, Historia y Ciencia Social; con regir los cabildos, intervenir como senador en muchas discusiones de la Alta Cámara; intentar, como publicista, la fundación de un gran diario católico, y otras muestras valiosas é incansables de amor á la Iglesia, anda estos días el señor López Peláez emulando entre sus feligreses, y más principalmente entre sus feligreses, la tradición ascética del sayal de Cisneros y de las estameñas de Juan de Avila y de Teresa de Jesús.

En el «Boletín» de la archidiócesis se ha publicado un documento, único en los annales del episcopado español de hoy, que antaño, «cuando Dios quería», como en el soneto de Garcilaso, condenaba con la sinceridad del P. Nierember, con el candor de Fray Luis, con la elegancia de Afán de Rivera, los desmanes contra la honestidad en el vestir.

La homilía del arzobispo de Tarragona renueva aquellas páginas de «El amor de Dios y vanidad del amor humano», de «La perfecta casada», de «La virtud al uso y mística á la moda» y de tantos y tantos libros contra el lujo.

Para el pastor tarraconens, no ha variado la doctrina. La Iglesia, desde sus comienzos en un establo de Belén, hasta la última Enciclica sobre la reforma del canto, condenó y condenará el lujo. Pero ¿es que no ha cambiado el concepto de lujo entre los fieles de hoy y los que provocaron la «Pragmática de los veuillios»?

En tiempos de Fray Luis, «el demasiado adorno del cabello» era pecado, y se condenaba como tal. En tiempos de don Antolin López Peláez, las peinetas y los agujones de oro y piedras son la cosa más natural del mundo. ¿Quién pensará que se condena por llevar una peina llamativa?

Y si de la cabeza vamos al cuello, ¿qué no tendremos que decir? ¿Se pueden comparar los collares de aljófar del Quijote ó de «La Diana enamorada» con los collares de brillantes ó de perlas de cualquier burguesa del día?

De esta vasta cantera del burguesismo ambiente salen toscas, pero ostentosas y llamativas, las mujeres que lucen pieles y aderezos. ¿Por qué? Por una cosa muy sencilla. Porque la mujer no entiendo de lujos. La penetración del arzobispo responde exactamente á la psicología femenil. Contra lo que se cree por el vulgo, la mujer no entiendo de lujos. El que sabe de esto es el hombre. ¡Vaya! Una mujer no puede enjuiciarse á otra, porque no hay peor cuña que la de la misma madera. En cambio, un hombre siempre está en condiciones de juzgar, incluso cuando paga

las facturas, que es cuando está en peores condiciones.

La mujer no entiendo de lujos, porque el lujo es cosa superflua, y para la mujer, tocante á pieles y aderezos, nada hay superfluo, sino que todo es necesario. Aquellos versos de Voltaire en su «Mondain»:

«Le superfluo, chose très nécessaire, A reuni l'un et l'autre hemisphere.»

«Lo superfluo, cosa muy necesaria»—solia decir madame Denis...

El lujo que en los hombres es una enfermedad aguda, en las mujeres es una enfermedad endémica. Decid al hombre más enfermo de vanidad que se compra una chistera de cien duros, y por necio que sea se echará a reir; ¡Una chistera de cien duros! Pero ¿dónde hay chisteras de cien duros? ¿Quién ha tenido nunca una chistera no de cien, sino de veinte duros?

Decid en cambio, a la mujer más sobria y modesta que se compra un sombrero de dos duros, y por discreta que muestre pensará que os estáis burlando. ¡Un sombrero de dos duros! Pero ¿dónde hay sombreros de dos duros? ¿Que mujer lleva nunca un sombrero de dos duros? ¡Ni las más pobrecitas!

Pues esa proporción de dos a cien prueba palpablemente el índice morboso. Para cada dos hombres atacados de lujo fulminante hay cien mujeres que usan lujo creyendo firmemente que no son lujos. ¡Como que la mujer no entiendo de lujos! ¡Naturalmente!

Todo hombre que luce un solitario, un 40 HP. o una querida de alto porte, por acostumbrado que esté a esas cosas tiene siempre momentos de embarazo, gestos de neófito.

Toda mujer que lleva un gran vestido un sombrero caro o un collar de mucho valor, por novata y tosca que sea tiene momentos y actitudes en que parece los ha llevado toda su vida. Podrá estar claro, no llevarlos con elegancia; pero es porque el lujo y la elegancia, como la vanidad y la discreción, jamás hicieron buenas migas. Porque eso es la elegancia: discreción. Y eso es el lujo: vanidad. ¿Sabéis de una mujer verdaderamente elegante que no tenga la gracia de la discreción? ¿Y conocéis a una mujer discreta que vaya injosa?

En cambio, ¿no habéis visto como la burguesía fanfarrona nos pasea todas tardes en «autos-murgas» á esas mujeres, sofocadas bajo sombreros llamativos, en la angustiosa procesión de su vanidad? ¿Cuántas de esas mujeres que mandan al «chauffeur» sonar los pitos y que descienden de sus «autos» hablando á voces, como si pregonasen rábanos ó lechugas, llevan sus lujos ennoblecidos por la distinción? Tan pocas, que se cuentan con los dedos de una mano y sobran toos.

La circular del arzobispo dice que el lujo es caro y deshonesto. Pero la honestidad y la baratura, ilustre prelado, no llaman la atención de nadie. Por regla general, la mujer, como madame Denis, piensa «que lo superfluo es cosa muy necesaria», y como aquella cortesana, amiga de Sthenial que «la honestidad es inútil, porque nadie se fija en ella».

De todos modos, aplaudimos la campaña ascética. Ya que los padres y maridos no toman una iniciativa, bueno es que los prelados hablen á la mujer de honestidad y de modestia. Tiempos en que las cupletistas, necesitan de revulsivos tan enérgicos como el que, en nombre de la de-

encia y del buen gusto, tanto como en el de la moral católica, lanza desde su «Boletín» el señor arzobispo. FELIX REINA

DE LA VIDA AMARGA

Los artistas

La gloria y el dinero

Todavía queda quien lucha de verdad por la gloria en la pintura, la escultura, la música. No tanto en la literatura. En la literatura el arte se ha hecho comercial, y va dejándose de escribir libros, porque no da dinero el libro; ni dramas, porque no da dinero el drama; ni periódicos, porque dan poco los periódicos; y el escritor claudica hoy ó mañana á la espera del teatro grande, ó el poema, ó el artículo—de todo hay muchos casos,—para zurrir la piecicita divertida, que cuando «pega» llena de plata—ya no hay hora—el bolsillo y aun la gaveta del autor.

Música y pintura, sin duda que deben ser antes más puros; por lo menos arraigan más en el artista, luchan más tiempo contra contrariedades y amarguras, perduran más, persisten más; y eso que el compositor ó el pintor tropiezan con mayor número de dificultades técnicas y con un considerable contingente de necesidades de dinero.

En último término, el escritor no necesita sino un puñado de cartillas y una pluma; en caso muy extremo, el bohemio de la literatura, sin casa y sin hogar, puede fijar su inspiración en cualquier plaza pública, á la sombra de un árbol, sobre la margen de un periódico, con un trozo de lápiz; pero el compositor necesita academias; luego, por lo menos, piano, y el pintor es imposible que haga nada sin poseer siquiera un poquito de lienzo y una modesta caja de colores.

El triunfo si es más grande, y más positivo sobre todo; pero las dificultades de la marcha no pueden ponderarse ni medirse.

En literatura, «hacer» la firma es cosa fácil; se logra con dos artículos. ¡Pero los otros! Mientras el escritor tiene el recurso de soltar un artículo á la fuerza y por sorpresa, como quien suelta un tiro, el pintor tiene que aguardar á que quieran mirarle y el músico á que quieran oírle. No se entra en casa de quien se presume no puede ser Mecenas con un lienzo de ocho metros, ó con un piano ó un violín, tan fácilmente como se va con un cuartillo.

Pero al fin encuentra uno quien le escuche, y al escritor le publican un artículo, al pintor le exponen un cuadro, al compositor le estrenan una pieza de concierto. Los tres últimos no han conseguido nada todavía: en la Exposición, el público puede pasar con indiferencia y la crítica con el escalpo; en el teatro, el público puede acabar en silbidos y la crítica en palos; el escritor sale más ganancioso; ha cobrado, por lo pronto, cinco duros—tarifa corriente.—Con esos cinco duros se da un almuerzo regular, se compra un par de botas, se alegra, y por tanto, se inspira un poco y al otro día, si el primer artículo fué malo, puede ir por el desquite. Para desquitarse de la derrota el pintor ó el músico tienen que emplear meses y aun años.

Hace unos días visité el estudio—y la visita me ha sugerido este artículo

—de un pintor amigo mío que acaba de dejar Madrid para irse á Buenos Aires. Mi amigo es joven todavía y no carece de talento; pero es un fracasado; el primero en la conciencia de su derrota es él. Y él mismo me mostraba con amargo desdén una enorme cantidad de lienzo—la mayor parte de una labor de quince años—que nadie admiró, ni premió, ni compró. Allí estaban las grandes telas de las Exposiciones, que cuestan tanto tiempo, tanto dinero y tantas zozobras; allí estaban, pero sin haber vendido ni un triste medallón ni el más modesto nimbo de gloria al desgraciado autor.

Allí estaban los cuadros de venta, los presuntos de mercado, pero no vendidos; allí estaban, con la fecha a pie, marcando toda una larga serie de derrotas, los lienzos que salidos en busca de la fama, regresaron sin ella. Y allí está lo que señala la aceptación del fracaso y el principio de una nueva etapa de pintor; la serie de cuadros—ya deliberadamente malos, pero que se exportan, que se venden. Esta carga se la lleva mi amigo á Sud-América, y allí sabe que la venderá. Son el torero, lo maja, el paisaje de ruidosos contrastes en el colorido... el bajo mercado.

Al mirar tono esto, toda esta gran tragedia espiritual, yo me acordaba de «La losa de los sueños», que, efectos así es, cuando en cualquier café apartado veáis á un joven que se levanta del piano, y se aproxima aburrido á cualquier mesa: otro que dibuja tristemente unos monitos sobre el mármol de la suya, y á otra con cara de amargura que lee muchos periódicos ó un libro, compadecedlos por que lo merecen: son los sin ventura que sienten el talento sin tenerlo, que vislumbren la gloria sin lograrla, que llevan dentro, como fardo, que agobia, el cadáver de un antiguo ideal, muerto aquel día en que el pintor exhausto infinitamente su cuadro en que el músico vio protestar su partitura, en que el autor oyó que el silbaban el drama ó presenció cómo vendían al peso toda la edición de su novela... CLAUDIO FROLLO

El Rey del acero

Andrew Carnegie, que ha venido á Europa con objeto de inaugurar el Palacio de la Paz en La Haya, construido á sus espensas, se encuentra hoy en Bruselas, y será por algunas horas el huésped de Alberto I.

Este poderoso multimillonario ha empleado su vida desde hace muchos años, en bien público, porque estima que cada uno debe trabajar, primero, para cubrir sus necesidades, y, aparte de ello, para ayudar al prójimo; así, su existencia ha tenido dos etapas: la uno, á ganar los millones, y la otra, á gastarlos en provecho general.

Hijo de un tejedor escocés, nació en Dumfrolin en 1837, y algunos años más tarde, á causa de la ruina de sus padres, marchó con ellos á América, debutando en Alleghany (Pensylvania), en una fábrica de algodón, donde su trabajo diario consistía en encender la caldera y conducir una máquina motriz ganando 24 francos mensuales.

Tres años más tarde su familia se estableció en Pittsburgo, y el joven Andrew entró en Telégrafos como chico distribuidor de telegramas; como no conocía la ciudad, pasaba sus ratos de ocio á recorrer las calles y aprenderse de memoria los nombres de los comercios y comerciantes, hasta que un día se hizo explicar por un

del siglo XVII eran muy aficionados.

Al tiempo en que se levantó la cortina del salón, brotaron del suelo varias decoraciones; de la estatua del Mississippi, situada en el centro de la fuente, se halló rodeada por un espléndido paisaje.

Tan sorprendente espectáculo fué aplaudido estrepitosamente.

Sólo dos personas, en medio del general regocijo, estaban afigidísimas. Eran Cocardasse y Passepoil, que después de haber seguido durante diez minutos al dominó rosa de Cidalisa, sin saber cómo, se les había perdido, como si la hubiera iragado la tierra.

Esto ocurrió detrás de la fuente, á la entrada de una tienda de papel que parecía formada por enormes ramas de palmera.

Cuando Cocardasse y Passepoil quisieron entrar en ella, dos guardias les dieron el alto con los fusiles terciados. Aquella tienda era el tocador de las bailarinas.

Ambos se miraron desolados.

El asunto era claro: se les había es-

capado la Tórtola confiada á su custodia. ¡Estaban perdidos!

Ambos dieron silenciosamente la vuelta alrededor de la fuente.

Parecían dos sonámbulos; ni oían ni veían. El príncipe de Gonzaga ocupó su puesto, junto al trono, durante el baile y una romanza que cantó Angelini, primer tenor del teatro de la Opera.

Su conciencia le hacía temer de continuo un cambio en el duque de Orleans, pero la acogida que éste le hizo le tranquilizó por completo. Al regente—se dijo—no le han dicho nada en contra mía.

Terminada la representación, Gonzaga fué á buscar á Peyrolles á la tienda india situada en la plazuela de Diana. La princesa continuaba sentada sola sobre un banco rústico. Cuando Gonzaga iba á ocultarse para que no le viera, sus locos amigos invadieron la tienda riendo á carejadas. Ya habían olvidado su desdicha y hablaban pestes del baile y sobre todo el cantante. El marqués de Chaverny remedaba los gruñidos de los «salva-

VII

Frente á frente

El príncipe de Gonzaga tardó algunos minutos en reponerse de su emoción.

Sus cortesanos, al verle tan turbado, quedaron estupefactos.

Chaverny frunció el ceño, y preguntó, poniendo la mano sobre el pomo de su espada:

—Ese que habla es Lagardere?

Información Telegráfica

Política al día

M. 13-110. m

Lo que dice Alba

El ministro de la Gobernación nos ha dicho que no ocurrirá en Barcelona ninguna novedad, que son pocos los obreros que no entran al trabajo en las fábricas y que seguramente lo harán poco a poco.

El gobernador de Huelva comunica que el conflicto obrero de Riotinto sigue igual y que realiza gestiones para que termine cuanto antes.

El señor Alba conferenció por teléfono con el conde de Romanones, quien le dijo que estaba satisfecho del banquete con que le obsequiaron los liberales ortodoxos de Vizcaya, acto que estima es el resurgimiento del partido liberal de aquella provincia a la que consagrará la atención debida con la colaboración del ministro de la Gobernación.

También conferenció el señor Alba con el ministro de Fomento y con el general Marvá, ocupándose del problema de la inspección del trabajo.

Ha dicho el ministro de la Gobernación que no ha habido justicia con los inspectores del trabajo, pues no son más que 37 por toda España, están mal pagados y hacen más de lo que pueden.

Entre los proyectos de ley que presentará a las Cortes el señor Alba en plazo breve, figura uno sustituyendo de las Juntas locales de reformas sociales el conocimiento de las infracciones de las leyes de protección del trabajo, pues resulta que en muchos sitios dichas juntas son puramente políticas, por estar formadas en momentos de acción electoral y por esto resulta ineficaz la colaboración que deben prestar en las cuestiones sociales, y los expedientes que están a su cargo duermen indefinidamente.

Ministros de viaje

En el tren rápido ha marchado a San Sebastián el ministro de Marina con sus ayudantes.

Ha llegado de San Sebastián el ministro de Gracia y Justicia.

De Hacienda

Por el ministerio de Hacienda se ha dirigido una real orden a los delegados de Hacienda en provincias, para que el personal que éste en uso de licencia se restituya inmediatamente al desempeño de su cargo.

De Instrucción pública

En vista de un telegrama del gobernador de Murcia al ministro de Instrucción Pública dándole cuenta del conflicto entre algunos Ayuntamientos y el Estado por falta de pago de alquileres de locales de escuelas y para evitar que haya con este motivo desahucios se ha dictado una real orden circular haciendo obligatorio que todos los contratos de alquileres de escuelas se pongan en conocimiento del ministerio de Instrucción Pública, y que en caso de que haya de proceder al desahucio por falta de pago no pueda realizarse aquel sin previo aviso al ministerio, evitando de esta forma que se cierren las escuelas.

Los contratos antiguos se modificarán conforme esta disposición.

Modificaciones en la enseñanza
El señor Ruiz Jiménez ha mandado a la firma del Rey un decreto disponiendo que la clase de caligrafía enumerada entre las asignaturas de las escuelas superiores y no en las elementales, pasen a éstas.

Las clases de dibujo en las normas y demás escuelas serán bimensuales, y las de Caligrafía en las de Artes y Oficios, alternas.

Ha visitado al ministro de Instrucción pública una comisión de veterinarios para hacerle algunas peticiones, que el señor Ruiz Jiménez prometió estudiar.

Dice Gasset

Nos ha manifestado el ministro de Fomento que recibe muchos telegramas dando cuenta de los daños causados por las inundaciones.

Ya saben ustedes—ha dicho el señor Gasset—que no hay fondos, pues se suprimió el capital destinado a calamidades públicas, pero recójo datos de los daños causados y pediré para remediarlos el correspondiente crédito extraordinario.

Hablando de la huelga de Asturias dijo el ministro de Fomento que estaba virtualmente solucionada pues tanto patronos y obreros como el Gobierno convienen en la necesidad de establecer en principio el salario mínimo.

Respecto al conflicto de los ferroviarios de la línea de Manresa a Berga dijo el señor Gasset que está pendiente de la asamblea que se celebrará, siendo ábito el gobernador de Barcelona.

Esperaba el ministro de Fomento noticias de la huelga de Riotinto.

Luego nos dijo que con motivo del accidente ocurrido a una hija del señor García Prieto, ha dictado una real orden disponiendo que las Divisiones vigentes respecto a la solidez y buen estado del material ferroviario y que extremen la vigilancia respecto al material fijo, agujas, señales, alumbrado, calefacción, frenos, muelles, limpieza, y comodidad de los asientos.

España en Africa

Telegrama oficial

En el ministerio de la Guerra se ha recibido el siguiente telegrama:

«Tetuán, 11, a las 22:10.—Comandante en jefe a ministro Guerra.

Al establecer hoy el servicio de protección de los trabajos del fortín próximo a Tetuán, que se construye en el camino de Bincon, una patrulla del regimiento de Saboya, formada por el cabo Cruz Jimenez Sanz y seis soldados, fué agredida a las ocho por un grupo de 15 moros emboscados.

En la primera descarga cayó muerto un soldado. El cabo repelió la agresión y dió muerte por sí mismo a un moro, quedándose con su paca y una guma, y sosteniéndose hasta llegar en ruo apoyo el resto de la fuerza. Cayeron muertos tres moros, que el enemigo retiró arrastrándose.

Considerando el hecho como comprendido en la regla 9.ª de la Real orden de 26 de Junio, mañana daré cuenta a V. E. de las recompensas concedidas.»

Otro despacho

También se ha recibido en el ministerio de la Guerra el siguiente telegrama del general García Jordana: «Melilla, 11 a las 14:45.—Comandante general a ministro Guerra.

De todos los datos recogidos acerca del tiroteo del 9 en que fué herido el teniente Fortea, resulta que lo originó el haber venido a abreviar su ganado al Melka un grupo de Ulad-Abd-Daid el cual apercibido por la policía dió lugar a que esta tomará la ofensiva consiguiendo matar al hijo del Duhadú moro importante de dicha cábila y heridos dos más. También se les mataron 50 cabezas de ganado.

Ayer otro grupo se aproximó a Buxdar y cuando estaba a corta distancia de la posición se hizo fuego por buenos tiradores dispersando a los malhechores, que guyeron dejados en nuestro poder un herido que resultó ser uno de los que el 21 de Agosto tomaron parte en el robo de ganado realizado por los Ulad-Abd-Daid.»

Subasta en Tánger

Por la legación de Tánger se ha cursado al ministerio de Estado el pliego de condiciones publicado por el comité especial de trabajos públicos del gobierno Marroquí para la construcción del camino de la estación sanitaria a Tánger.

El camino tiene una longitud de 1.820 metros para cuya construcción hay presupuestada dos 64.333 francos, sin contar los 45.667 para vigilancia y gastos imprevistos.

La subasta se verificará en Tánger, el día 6 del próximo Noviembre.

Una escaramuza

Se ha librado una escaramuza entre la policía indígena y una partida de malhechores del aduar de Adain, que pertence a la fracción de Benibuyagi, compuesta en su totalidad de merodeadores que cometen toda clase de fechorías en los sitios no ocupados por nuestra fuerza.

Varias veces intentaron internarse en nuestra zona y siempre fueron duramente escarmentados por la policía indígena, que les impedía aproximarse al Kert, única aguada que tienen ahora para abreviar el ganado.

Una sección de moros al mando del teniente Fortea, que vigilaba el río en las proximidades de la confluencia con el Meika se apercibió de que los bandidos se hallaban abrevando ganado.

Inmediatamente se rompió el fuego y contestaron los malhechores;

pero los certeros disparos de la policía les puso en desbandada con tres bajas vistas.

Entre los heridos figura un hijo de Ben Amú, prestigioso jefe de una fracción. Se mató mucho ganado.

El teniente Fortea regresó herido en un brazo é ingresó en el Hospital Docker. El proyectil le penetró en el brazo izquierdo y le salió por la axila derecha, penetrando en el brazo de donde volvió a salir sin fracturar hueso alguno. En la posición de Yadumen se le practicó la primera cura. Le asiste su esposa.

Anoche grupos de moros se presentaron en la posición de Bastan, hostilizando.

Se destacaron varios buenos tiradores de la guarnición que obligaron a huir al enemigo, cogiendo a un peligroso bandido de Benibuyag.

De Tetuán

Comunican de Rincón de Medik que el califa ha obsequiado con una comida a los caides de Melilla que se encuentran en Tetuán, los cuales regresan hoy a sus casas.

En Tetuán se celebró una función cinematográfica en su honor.

También han sido obsequiados con una función gratis de cine 1.500 moros que pupulan por Tetuán.

Durante la tormenta que descargó el miércoles, un rayo cayó sobre un grupo de soldados del batallón de Barbastró fundiendo un cañón y causando quemaduras leves a un soldado.

Ha marchado a la península el secretario general de la Residencia, Sr. Saavedra.

Nosotros tuvimos un soldado muerto y otro herido.

Las fuerzas se apoderaron de un cadáver un fusil y municiones.

El cadáver del moro fué entregado al califa para que dispusiera su en tierra.

Presentaba tres heridas de bala.

Un cañón del Concha

Como es sabido, uno de los cañones del «General Concha» hállase emplazado en el campamento de Buhermana.

Hace unas noches fué colocado por unos moros un barreno cerca del sitio donde el cañón está emplazado, con el propósito de hacer volar la pieza.

El barreno hizo explosión, sembrando el pánico en el campamento rebeldes, mas desgraciadamente no alcanzaron sus efectos al cañón.

Desde entonces está vigilado por varios mores, que se relevan cada 24 horas.

Varias noticias

El asesinato del Sr. García Jalón.

El gobernador militar, general Contreras, en ausencia del capitán general giró una visita de inspección a prisiones militares.

Al llegar a la celda que ocupa el excapitán Sánchez, éste le pidió humildemente que se le concediera una hora diaria de paseo por el pasillo de la cárcel para restablecer su salud.

El general Contreras accedió inmediatamente a la petición de Sánchez, dando la orden de que cada día se le permita pasear al excapitán.

Los auxiliares del juzgado militar reparten ya las citaciones a los testigos de la causa instruida con motivo del asesinato del Sr. García Jalón para que acudan a prisiones militares el lunes a las nueve de la mañana.

El juzgado militar continúa la instrucción del expediente por la publicación de las fotografías del excapitán Sánchez con uniforme.

Ayer prestó declaración el abogado defensor del excapitán Sánchez y hoy declarará el fotógrafo señor Alfonso.

Desde San Sebastián

Regatas

El Rey tomó parte en las regatas embarcando en el balandro «Giraldilla III», con la señorita Carmen Irazusta, que ganó la copa Victoria y la sortija ofrecida por la duquesa de Bailén.

Después, el Rey, repitió los premios de las regatas y a continuación se sirvió un «lunch».

El jefe del Gobierno

El conde de Romanones estuvo en Palacio y manifestó a los periodistas que no tenía noticias que comunicarnos.

Almorzó el conde en el restaurant del monte Igüeldo, invitado por el senador Sr. Sarthou.

La Gaceta

Publica una Real orden autorizando al ministro de la Guerra para la adquisición de 40 camiones automóviles de 4.000 kilogramos de carga.

Herido grave

Comunican de Calatayut que en la corrida de toros, celebrada ayer en aquella plaza, el público protestó del bicho que salió en segundo lugar por que era manse.

Varios espectadores se echaron al ruedo y uno de ellos fué cogido por la res. Fué conducido a la enfermería dicho individuo donde se le apreció una herida grave en el muslo.

Totería nacional

En el sorteo celebrado ayer fueron favorecidos con los primeros premios los siguientes números.

Primer premio de 250.000 pesetas.

Ha correspondido al número 6.036

despachado en Barcelona.

Segundo premio de 100.000 pesetas.

Ha correspondido al número 4.515

despachado en Madrid.

Tercer premio de 60.000 pesetas.

Ha correspondido al número 943

despachado en Fortuna.

Premiados con 3.000 pesetas

Por aproximación al primer premio, los números 6.035 y 6.037.

Premiados con 2.500 pesetas

Por aproximación al segundo premio, los números 4.514 y 4.516.

Premiados con 2.100 pesetas

Por aproximación al tercer premio, los números 942 y 944.

Premiados con 6.000 pesetas

4.412, 18.474, 17.517, 7.742, 12.351,

13.971, 9.935, 19.915, 13.356, 1.366,

17.897, 3.115, 4.767, 6.112, 18.531,

11.909, 17.093, 7.222 y 5.366.

Extranjero

Otra hazaña de los sufragistas

Dicen de Londres que en la oficina de Correos de Lewisham, barrio del SE. de Londres, ocurrió una explosión a consecuencia de la cual se declaró un violento incendio que destruyó todas las cartas.

Se trata de un nuevo atentado cometido por los sufragistas.

Las maniobras francesas

Las grandes maniobras francesas verifican en el Sudoeste, desde hoy al 16 del actual.

Dirigirálas Joffre, jefe del Estado Mayor francés.

He aquí el supuesto táctico:

Un ejército procedente del Sur (bando rojo) choca con otro (bando azul) procedente del Norte, en la región del Dordoña.

Amenazado por su flanco y temiendo la llegada próxima de refuerzos enemigos, los rojos se repliegan hacia Toulouse, que es su base, y hacia Castres, donde llegan nuevas fuerzas del Sur y del Sudoeste.

El bando rojo, después de una serie de acciones al Norte de Dordoña, no puede continuar la persecución a causa de las pérdidas sufridas y de dificultades graves para aprovisionarse.

Al Sur de Burdeos se concentran nuevas tropas para ir en socorro de los azules.

Estos son mandados por el general Pau, miembro del Consejo Superior de Guerra.

El general Chomer, también miembro de dicho organismo, mandará a los rojos.

Catástrofes en las maniobras de aerostación en Alemania.

Un Zeppelin perdido en el mar.—15 ahogados

—Otro Zeppelin con averías.

—Dos soldados muertos

Berlin.—El dirigible «Zeppelin», recientemente comprado por el ministerio de Marina y destinado a la primera escuadra del mar del Norte, ha sido destruido hoy en un grave accidente.

Había salido el colosal aerostato de su cobertizo en Friburgo y se dirigía hacia Heligolae, realizando el viaje sin incidentes, cuando de pronto, a unas 18 millas de dicha isla, fué sorprendido por una tempestad violentísima que el dirigible no pudo resistir, hundiéndose completamente en menos de una hora.

Salieron varios torpederos en so-

Instituto Sureda

de Electricidad médica, Fototerapia y Radium
Instalación de primer orden

Rayos X.—Altas frecuencias.—Diatermia (penetración térmica).—Alre caliente.—Ozono.—Baños hidro-eléctricos.—Rayos ultravioletas.—Luz azul.—Masaje vibratorio, etc.

EMANATORIO DE RADIUM

(primero en España); progreso definitivo en la curación del reumatismo, gota, neuralgias, arañillas, y todos los trastornos producidos por el ACIDO URICO.

Director-Propietario:
JOSE SUREDA MASSANET, Médico ginecólogo
Danús 4. I.
De 10 a 1.

Una buena Formula de abono

Para el cultivo del trigo
Todos los trigos, así los primeros como los de invierno exigen de la tierra grandes cantidades de ácido fosforico para su mejor formación de los granos.

Proporcionando grandes cantidades de Escorias Thomas, juntamente con nitrógeno y sales patásicas, tenemos la posibilidad de obtener producciones abundantes—ya que la materia caliza de la que también exige el trigo grandes dosis, la proporcionan las Escorias sobradamente pues tienen un 50 por 100 de cal aproximadamente.

Aprovechada la oportunidad que en breve se procederá a la sementera, creemos de interés anotar la siguiente fórmula de abono de excelentes resultados por si nuestros lectores quieren emplearla al menos como ensayo:

POR HELTAREA
500 a 600 Kilogramos de Escorias Thomas 18 o 19 por 1000
100 a 150 Kilogramos de Sulfato o Cloruro de potasa.
80 a 100 kilogramos de Cianamida de calcio.
150 a 200 kilogramos de Nitrate de cal o de sosa.

En cuanto a la aplicación hemos de decir que las tres primeras materias se esparcirán uniformemente diez o doce días antes de efectuar la siembra aprovechando una labor de arado.

El Nitrate se esparcirá superficialmente a la primavera cuando empiecen a crecer las plantas o poco antes si el desarrollo de las mismas lo exigen.

Contra la SORDERA

el tratamiento que mejores resultados da es la

Reeducación auditiva

con el **Kinesiphono eléctrico** del Dr. Maurice de París.

Informes y aplicaciones.—M. Benassar, Médico, calle de Pelaires.—102-1.º PALMA.

“Foro Balear,”

San Miguel 18

Gestión de toda clase de asuntos judiciales y administrativos.—Cobro de resguardos de Ultramar.—Reconstrucción de alquileres y administración de fincas de cualquiera clase y punto de la provincia.—Se alquilan casas para alquilar.

Espectáculos

La Proteótor

Funciones de cine, de 6 tarde a 11 noche los días laborables y de 3 y media a 11, los domingos y días festivos.

Entrada 10 céntimos

¿Sufrir del Estómago?

¿No tiene V. apetito? ¿Digiere con dificultad? ¿Tiene V. gastritis, gastralgia, disenteria, úlcera del estómago, acurastenia gástrica, anemia con dispepsia, una enfermedad del intestino? ¿Por la mañana, al levantarse, tiene la lengua sucia, mal olor de aliento, está bilioso, tiene aguas de boca? ¿Después de las comidas, tiene V. eructos, gases, proisias, vahidos, pesadez de cabeza, ruidos en los oídos, sofocación, opresión, palpitaciones al corazón? ¿Tiene V.

DISPEPSIA

y dolores al vientre, a la espalda, vómitos, diarrea? ¿Se altera V. con facilidad, está febril, se irrita por la menor causa, está triste, abatido, evita el trato social, teniendo por la noche ensueños, sueño agitado, respiración difícil? ¿Ningun remedio, ningún régimen ha podido curar a V.? Consulte V. con su médico y le recetará el **ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS (Stomaltz)** y recobrá la salud.

De venta en las principales farmacias del mundo y **ESTRABO, 30, MADRID** se envía por correo certificado a quien lo pida.

corro de la nave aérea; pero no lograron salvar más que siete hombres, entre ellos dos oficiales y un jefe mecánico, de los 22 que formaban la tripulación.

Los otros 15 se han ahogado. El dirigible perdido media 160 metros de largo, y tenía 22.000 metros cúbicos de capacidad.

Había sido construido en 1912. Los últimos despachos dicen que han acabado de sumergirse los restos del «Zeppelin» que quedaban flotando.

El kaiser se afectó tanto por la catástrofe que al comunicarle la noticia el propio conde de Zeppelin ambos se abrazaron y lloraron como dos niños.

En Viena se espera impacientemente la llegada del vapor «Hannove», que lleva los siete pasajeros salvados.

Aunque se ignora a qué hora llegará el buque, millares de personas invaden los muelles para recibirles.

Otro «Zeppelin» que regresaba de las maniobras quiso entrar en el cobertizo, pero el viento lo impidió y el aerostato quedó fuera sostenido por varios soldados.

Una ráfaga de viento se lo llevó arrastrando el globo a dos soldados durante largo trecho quedando destrozados.

Logróse detener al globo en su marcha, pero resultó con grandes averías.

Cosas de Portugal

Comunican de Verin que el Gobierno portugués decretó la destitución del alcalde del pueblo de Calleta y éste no acató la orden y continuó en su puesto.

Entonces el Gobierno nombró nuevo alcalde, que también entro a desempeñar el cargo.

En vista de ello, el Gobierno nombró un tercer alcalde, que fué rechazado por los otros dos, pero que también desempeñó la función del cargo.

En Braga, prohibió el Gobierno la procesión de la Virgen y el pueblo se amotinó fué a la iglesia, derribó las puertas y sacó la imagen de la Virgen procesionalmente.

El ministro del Interior de Portugal ha secuestrado el periódico «O Dia». La prensa protesta del atropello.

Se trata de crear en Portugal un partido obrero cuyo programa será negar el derecho de propiedad.

Empréstito

Comunican de Washington que el Gobierno yanqui ha autorizado al de Cuba para emitir un empréstito de quince millones de dólares.

Gólera

Según noticias recibidas en Kelpole, pueblo próximo a la frontera de Hungría, se ha registrado gran número de casos de cólera, de los cuales 20 han sido seguidos de defunción.

Entre reyes

En los círculos diplomáticos se confirma que el rey Constantino de Grecia será recibido en audiencia el día 27 del presente mes por el rey Jorge V de Inglaterra.

Desgracias de aviación

En el accidente de aviación ocurrido en Buenchembeuren (Prusia rhana) donde un aeroplano cayó sobre la muchedumbre, ha habido, además de los muertos ya telegrafados, quince heridos, algunos de ellos gravísimos.

Descarrilamiento

Comunican de Nueva York que ha ocurrido el descarrilamiento de un tren de la compañía férrea de Pensilvania.

Hasta ahora asciende a 7 el número de muertos y a 39 el de heridos.

Religiosas

Mañana el jubileo de Cuarenta Horas continúa en Santa Fé.

A las siete y media misa de Comunión general con plática: a las nueve exposición a las diez y media se cantará la Misa de Angelis en la que predicará el Rdo. P. Antonio Serra de la C. M. al anochecer Rosario Letania en honor de la Virgen del Buen Camino cantada, último día de novena con sermón por el citado orador, Te Deum y reserva de S. D. M. y por último se cantará la despedida a la Virgen.

Visita a la Corte de Maria
A Nuestra Señora de Belen en el Hospital. Santos para mañana. La Exaltación de la Santa Cruz y Santa Catalina de Genova.

Fonotipia y Odeón

Son los mejores discos
Los de audición más clara
Los más potentes
Y los más baratos

De venta
CASA CASTELLA
Santo Domingo 34 y 36
PALMA



Grandes Almacenes SAN JOSÉ

GRAN BARATURA

— POR CAMBIO DE LOCAL —

PAPEL DOMINO

Pidase en todas partes
Aprobado contra la impotencia

VENEREO, SÍFILIS, ANEMIA

Estrecheces uretrales, prostatitis, cistitis, catarros de la vejiga, etc.

Su curación pronta, segura y radical por medio de los afamados, únicos y legítimos medicamentos

CONFITES, ROOB, INYECCIÓN Y ELIXIR

COSTANZI

Busto y Nombre Registrados

Curación pronta, segura y garantida sin producir dolores y evitando las funestas consecuencias producidas por las sondas por medio de los CONFITES COSTANZI que son los únicos que calman instantáneamente el escorzo y la frecuencia en orinar, devolviendo a las vías genito-uritarias a su estado normal. Una caja de Confites, 5 ptas.

MALES VENEREOS Purgación reciente ó crónica, gota, militar, flujo blanco, diarreas, etc., se curan milagrosamente en ocho o diez días con los renombrados CONFITES O INYECCION COSTANZI. Un frasco de inyección, 4 pesetas.

SÍFILIS Su curación en sus diversas manifestaciones, con el ROOB COSTANZI, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, manchas y erupciones en la piel, pérdidas seminales, impotencia y toda clase de sífilis en general, sea ó no hereditaria. Frasco de Roob 4 pesetas.

ANEMIA Clorosis, Neurastenia, Inapetencia, Tisis, Impotencia, Debilidad general, etcétera. Se curan tomando el maravilloso ELIXIR NUTRO Masculina Costanzi. Frasco, 7 pesetas.

PUNTOS DE VENTA
En Palma. En las farmacias de D. Juan Valenzuela, D. Ignacio Forteza y don J. Miró. AL POR MAYOR
Agente General.—GRAU-INCLADA.—Pasaje Escudillers, 3. Barcelona.
Consultas médicas, confesando gratis y con reserva las que se hacen por escrito, debiendo dirigir las cartas al Director del Consultorio Médico 3, Pasaje de Escudillers, 3.—1.—Barcelona

Vapores Correos Italianos

con itinerario fijo para
Montevideo y Buenos Aires
Servicio rápido semanal
combinado entre las compañías

Navigazione generale Italiana, Lloid Italiano y La Veloce de Génova

Grandes y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y lujo, excelente trato, servicio tipo Grand Hotel, restaurant, y telegrafía Marconi en todos sus buques

Viaje en 15 días

Próximas salidas de Barcelona		
Lloid Italiano	Cordova	7 Setiembre
Navigazione Generale Italiana	Re Vittorio	11 id
La Veloce	Duca di Génova	18 id
Navigazione Generale Italiana	Regina Elena	25 id
Navigazione Generale Italiana	Duca Degli Abruzzi	2 Octubre
La Veloce	Italia	5 id
Navigazione Generale Italiana	Principe Umberto	9 id

Para mas informes:
Para despacho de pasajes de 1.ª y 2.ª clase a los Sres. Salom y Rullán.—Plaza de la Libertad, 3.
Para despacho de pasajes de 3.ª clase y carga a D. Miguel Ordinas.—Plaza de la Libertad n.º 17, Palma de Mallorca.

Curacion del Estrenimiento

POLVOS DE RICHELET

Laxantes - Depurativos
Refrescantes

Muy agradables al paladar. No producen colicos

Empleado siempre con éxito en los sufrimientos del estómago, del intestino, en las enfermedades de la piel y de la sangre, en las turbaciones de la circulación, reumatismos, gota, afecciones del hígado, obesidad, etc.

Deposito en todas las buenas Farmacias y Droguerías

Laboratorio: **L. RICHELET**
Rue Gambetta, 13, SEDAN (Francia)

Depositorio General para toda España:
D. FRANCISCO LOYARTE
Calle S. Marcial, 33, esquina a San Ignacio de Loyola, 9, SAN SEBASTIAN

Precio: 3 Pesetas

LINEA PINILLOS

Para Montevideo y Buenos Aires

Proximas salidas del puerto de Barcelona

Infanta Isabel	15 Setiembre	Barcelona	9 Octubre
Cádiz	23 Setiembre	Valbanera	31

Linea de las Antillas

Para Canarias, Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba, saldrá de este puerto directamente el día 20 de Setiembre el magnífico vapor.

CATALINA

Admite carga y pasajeros; debiendo declarar con anticipación los Sres. cargadores a los Representantes de la Compañía la carga que tengan que embarcar para reservarse la cabida necesaria.

NOTA: La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días 18 y 19.

Para más informes dirigirse a los Representantes de la Compañía señores Palas, Piz y C.ª S. en C.ª San Miguel, 29.—PALMA.

Lloid Sabauda

El día 26 de Setiembre saldrá de Barcelona, directo para Buenos Aires

el nuevo vapor de 14.000 toneladas, de gran marcha

Príncipe di Udine

Realizando la travesía en QUINCE DIAS

Camarotes espléndidos en 1.ª clase—Tres puentes de paseo.—Jardín de invierno.—Telégrafo Marconi.

SEGUNDA CLASE ECONOMICA A PRECIOS REDUCIDOS

TERCERA CLASE

Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesa.

Cocina Española

El día 24 de Octubre saldrá para igual destino, el vapor

Tomaso di Savoia

Para informes en Palma; Calle del Mar, 49—1.

España Musical (S. A.)

Gran Fábrica de ROLLOS DE MÚSICA

para toda clase de aparatos mecánicos de tocar el piano

PIANOLAS — ANGELUS — PHONOLAS — SIMPLEX

Aparatos de 58 y 88 notas — Pianos eléctricos de 61 y 72 notas

Previo envío de cinco pesetas, indicando el aparato que se posee, se emitirá por correo certificado un rollo de muestra y el Catálogo general de la casa.

Obras de los principales autores nacionales y extranjeros. Precio umamente económicos.

Dirección: **ESPAÑA MUSICAL**
Goicoechea, 26 = ZARAGOZA

Pedid **MANZANILBAS "VICTORIA" y "GANILLAS"**
de C. DE OTOLAURRUCHI.—SAN LUCAR DE BARRAMEDA

Representante en Mallorca: Guillermo Miralles, Agua 24.—FELANITX

Ferretería CASTELLET

BANCH DE S. OLI.—PALMA

Talleres de construcción de

Cajas para Caudales, Básculas, Romanas y toda clase de Pesas y Medidas.

GRAN SURTIDO DE
Cocinas económicas y estufas

Herpes -- escrofulas -- Tuberculosis

CON DECAIMIENTO DE FUERZAS O INAPETENCIA

la sulfurina Jimeno

Es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las numeradas é infecciosas.—Para el uso véase el prospecto.

Venta en todas las Farmacias. — En Barcelona: Farmacia del GLOBO Plaza Real, 1.

No más pelo blanco

Tintura del Dr. Padró

Para teñir el pelo de color castaño oscuro ó negro de ébano Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz.

Venta: en Droguerías y Perfumerías. Farm. del acia GLOBO Plaza Real, 1.—Barcelona.

Sellos de goma y de Metal

De toda clase de modelos y dibujos se confeccionan a precios económicos, propios para Herreros, Carpinteros, Peluqueros, Carniceros, Pintores, Ebanistas, Marmolistas, Veterinarios, Asociaciones religiosas, etc. etc., como tambien Iniciales con apellido (entrelasado), estampilla auténticas y no auténticas, monogramas, alegorías de toda clase etc.

Plaza de Santa Eulalia 10, Palma.
De 8 a 12 y de 3 a 6.

Burrito

Se vende uno, con su carrito de lujo y bonitas guarniciones, todo nuevo. — Informarán, Centro de Anuncios, Plaza de Sta. Eulalia, 10.

Pelo ó vello

— Lunares, verrugas y otras imperfecciones se hacen desaparecer de una manera radical por los procedimientos científicos mas modernos en el Instituto del Radio.

Pelaires, 102, 1.ª Palma.

FINCA RUSTICA

Se vende una en Pollensa de extensión de una cuarterada y 19 destros, situada eny cerca del Puente Romano.

Informarán Cen.º de Anuncios.

A los pintores empapeladores

Se venden periódicos usados a precios económicos

Dirigirse al Centro de Anuncios, Plaza de Sta. Eulaliana número 10.